

# Des liens d'amitié... économiques

Alors que la Russie a fait tomber les dernières barrières qui empêchaient son entrée dans l'OMC en signant un accord avec les Etats-Unis le 19 novembre en marge du sommet de l'Apec, la deuxième Journée des régions russes qui s'est tenue hier à la Chambre de commerce de Luxembourg et qui était présidée par le ministre de l'Economie et du Commerce extérieur, Jeannot Krecké, se présentait sous de bons auspices.

■ Cette deuxième Journée des régions russes qui rassemblait des investisseurs; des représentants du secteur bancaire, des entrepreneurs et des membres de plusieurs institutions russes et luxembourgeoises, notamment des Chambres de commerce, avait pour objectif de rappeler les possibilités d'investissement que présente le Luxembourg et de démontrer les ressources et opportunités que détient chacune des régions présentes.

Fort du succès de la première Journée des régions russes qui s'était tenue en 2004, Robert Dennewald, vice-président de la Chambre de commerce de Luxembourg, a ouvert cette journée en rappelant que l'Union européenne est le premier parte-



Signature de l'accord entre Astron buildings S.A. et la région de Iaroslavl

(Photo: Marc Wilwert)

naire économique de la Russie. En effet, cette dernière est le principal fournisseur d'énergie de l'UE, avec qui elle a mis en place, lors du sommet de Paris en 2000, un «dialogue économique» qui a véritablement fait dé-

coller le partenariat entre la Communauté européenne et sa voisine. Les deux entités se sont, en outre, dotées d'un cadre économique et politique avec l'APC (Accord de partenariat et de coopération) en vue d'institutionna-

liser le dialogue et de fixer des valeurs communes.

Ainsi, le Luxembourg voit chaque année le volume de ses importations et de ses exportations vers la Russie croître de façon significative. Tout comme le

reste de l'Union européenne, le Grand-Duché est conscient du pouvoir de la Russie engendré par sa richesse en ressources naturelles et de laquelle elle tire une forte croissance depuis 1999.

Dans ce contexte, Jeannot Krecké a souligné les liens d'amitié qui existent entre la Russie et le Luxembourg, tout en rappelant que cela n'a pas toujours été le cas à une époque où l'on se considérait avec une méfiance réciproque. Il a également insisté sur l'important travail de rapprochement opéré par les ambassadeurs des deux pays; Carlo Krieger (du Luxembourg) et Edouard Malayan (de Russie). Dans le même sens, il a ajouté que beaucoup de patrons d'entreprise joignent les ambassadeurs en promouvant les opportunités de chaque pays par le biais de leurs investissements. Néanmoins, selon lui, «les relations commerciales entre la Russie et le Luxembourg sont inférieures à ce qu'elles devraient être» compte tenu des possibilités qu'ils présentent. Des missions économiques comme celle d'avril dernier devraient être fréquemment renouvelées. Les régions invitées (Iaroslavl, Tambov et Tيومen) ont ensuite présenté leur potentiel après qu'un accord d'investissement sur 10 ans a été signé entre la société luxembourgeoise Astron buildings S.A. et la région de Iaroslavl.

■ Hélène Doub